PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 71/Viernes 12 de abril de 2013/"Año 55 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Maravillas del capitalismo: más de un millón de niños estadounidenses no tienen hogar. (Insurgente).
- ¿Cuándo los medios harán preguntas importantes? (Progreso Semanal).

DE CUBA

- Destacan inauguración por Fidel del Complejo Educacional Vilma Espín Guillois. DPA/AFP/EFE
- Cuba aprueba reglamento para nombres de dominios de Internet. EFE
- Se reúne Bruno Rodríguez con Vanesa Rubio subsecretaria para América Latina y el Caribe de la Cancillería mexicana. NOTIMEX
- Cruz Roja urge a EE.UU. a poner fin a "bloqueo político" sobre tema de cárcel de BNG. EFE
- Obama no tuvo nada que ver con viaje de Beyonce y Jay-Z, dice portavoz. EFE/NTX
- Jay-Z responde con un rap a críticas por visitar con Beyonce la Isla. DPA
- Expresa que pareja acusada de secuestro de hijos enviada a EE.UU. permanecerá en prisión. EFE
- "Fuerte bloque de las FARC niega división por proceso de paz en Colombia". REUTERS
- Informa que hoy abrirá sus puertas al público el "mítico Sloopy Joe's". AFP
- Sesiona en La Habana el Congreso Mundial de Educación Física y Deporte. XINHUA

DEL MUNDO

- Aborda aspectos de la campaña electoral de Maduro. AFP
- Bill Richardson será enviado especial de la OEA a las elecciones. DPA
- Cronología de votaciones realizadas en Venezuela de 1998-2012. REUTERS
- Reclaman en El Salvador a fiscalía investigar denuncia de Gobierno venezolano. NOTIMEX
- Chile: afirma Bachelet que es partidaria de impulsar una nueva Constitución. AFP
- Miles de estudiantes chilenos marchan pidiendo educación gratuita. DPA
- Según encuesta mantiene Ollanta Humala alta popularidad. ANSA
- Israel y la Autoridad Nacional Palestina descontentos por propuesta de paz de Kerry, plantean medios locales. DPA
- Refugiados palestinos protestan en el Líbano para exigir más ayudas. EFE
- Concluyó encuentro de cancilleres del G8 con alerta referida a medidas contra la RPDC. EFE
- Ex negociador nuclear de Irán anuncia su candidatura a la Presidencia. EFE
- Rinde el Papa homenaje a los 50 años de la Encíclica de Juan XXIII por la paz. AFP
- Desmiente el Vaticano que Benedicto XVI esté gravemente enfermo. AFP
- · Alerta el FMI de "riesgos financieros" asociados a políticas expansivas. EFE

INSURGENTE (Versión digital)

11 de abril de 2013

ESPAÑA

MARAVILLAS DEL CAPITALISMO: MÁS DE UN MILLÓN DE NIÑOS ESTADOUNIDENSES NO TIENEN HOGAR

EDITORIAL

En Estados Unidos más de un millón de niños que estudian en instituciones públicas no cuentan con un techo para pasar la noche. Según el sitio digital canadiense Global Research, mientras la economía estadounidense se derrumba aumenta la pobreza y la falta de vivienda.

De acuerdo con la publicación, miles de personas viven en túneles, ciudades de carpa y en vehículos, situación que no concuerda con afirmaciones del Gobierno de Barack Obama, que asegura el país está en mejora.

Recientemente autoridades del estado de Kansas, ubicado en el centro estadounidense, descubrieron una red de túneles subterráneos donde un grupo de sin techo vivían en campamentos. Debajo de las calles también residían

niños.

En la localidad de Las Vegas, estado de Nevada (oeste), se estima que unas mil personas habitan en túneles "siniestros colmados por arañas venenosas". La situación se repite en Nueva York (noreste) donde existe un mundo subterráneo e independiente a la concurrida urbe.

Global Research subraya que "para un número creciente de estadounidenses una vida normal ya no es una opción", porque "cualquiera de ellos tiene que ir a los refugios para desamparados o tiene que tratar de ganarse la vida de cualquier manera posible".

En los últimos años sólo en Nueva York la pobreza aumentó a un ritmo alarmante y el número de personas que habitan en refugios para desamparados se disparó en un 19 por ciento en comparación con el año anterior.

El medio digital canadiense señala que por primera vez, más de un millón de niños de las escuelas públicas en Estados Unidos no tienen hogar, número que aumentó en un 57 por ciento entre 2006 y 2007.

De acuerdo con un informe presentado en marzo pasado por el Martin Prosperity Institute, un ente privado de la Universidad de Toronto, en noviembre de 2012 una cifra récord de 42,2 millones de estadounidenses cayó bajo el programa federal de auxilio para pobres (Food Stamp).

El texto reveló que los súper-ricos en Estados Unidos representan 0,019 por ciento de la población y están concentrados en menos de 12 ciudades norteamericanas.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

PROGRESO SEMANAL (Versión digital) 11 de abril de 2013

EE.UU.

¿CUÁNDO LOS MEDIOS HARÁN PREGUNTAS IMPORTANTES?

Saul Landau

Me parece perturbador que el cuerpo de prensa no haga las preguntas obvias a altos funcionarios de EE.UU.; en su lugar, los periodistas ruegan por los pequeños detalles, después de haber aceptado los absurdos supuestos de la administración.

¿Recuerdan que antes de la guerra de Irag, cuando Saddam Hussein invitó a los inspectores de armas de la ONU a que fueran a Iraq y buscaran las armas de destrucción masiva y entrevistaran a los científicos e ingenieros iraquíes? Si Saddam poseía ADM, ¿por qué -debieron haber preguntado los medios al presidente Bush- iba Saddam a invitar al máximo equipo forense con sus equipos sofisticados a tener acceso al territorio iraquí? Si él tenía ADM ocultas, de seguro los inspectores las hubieran encontrado. O aún están escondidas, como sugirió Dick Cheney.

¿No necesita tener Sherlock Holmes, o incluso un detective principiante, un nivel mínimo de escepticismo? ¿Por qué -debieron haber preguntado- estaba Bush invadiendo un país que lógicamente no poseía tales armas provocativas? A un estudiante novato de periodismo se le hubiera ocurrido cuestionar la evidencia de los entusiastas de la guerra. Pero los medios no preguntaron. Creyeron en las sandeces de Bush, las imprimieron y las televisaron como si la palabra proviniera de fuentes confiables. Y miles de norteamericanos murieron junto con decenas de miles de iraquíes. Iraq sufrió una destrucción incalculable sin razón ninguna. ¿Y si uno de los principales periodistas hubiera hecho preguntas comprometedoras antes de que ocurriera la invasión?

Esos escépticos que dijeron que la querra era por el petróleo deben haberse sentido ligeramente humillados cuando inversionistas chinos se apoderaron de una parte del león de la base de combustible de Irag. En cuanto a otros guerreristas, ¿cómo explican que el nuevo gobierno de Irag se haya convertido en el más cercano amigo de Irán en la región –con Siria en ruinas? ¿Los regímenes chiíes se apoyan unos a otros?

A pesar de las desafortunadas consecuencias de la excursión iraquí, y las mentiras que funcionarios de Bush usaron para justificarlas, el cuerpo de prensa aceptó un nuevo conjunto de racionalizaciones sin sentido para la

guerra en el caso de Irán, esta vez de parte del grupo de Obama.

Irán "pudiera" estar buscando hacer un arma nuclear. Por tanto, el gobierno de EE.UU. debiera hacer la guerra a esa nación para impedir una posible adición a los suministros más mortíferos del mundo. Hemos ignorado o incluso alentado la acumulación nuclear de Israel, no hemos hecho nada a Corea del Norte, India y Pakistán, mientras que nosotros mismos amasamos el mayor suministro del mundo de los monstruos. ¿Entonces que nos ha hecho Irán a nosotros que justifique la amenaza de guerra?

En 1953 la CIA derrocó al gobierno democráticamente elegido en Irán y lo reemplazó con un régimen autoritario que nos gustaba, el cual también dio concesiones a compañías petroleras norteamericanas. El shah y sus fuerzas represivas permanecieron fieles a Washington mientras que torturaban y asesinaban a sus oponentes, hasta que los iraníes se alzaron en 1979 y lo expulsaron. Pero Irán no ha tratado de derrocar a nuestro gobierno ni nos ha amenazado a nosotros. Sus líderes han hecho comentarios antiisraelíes, pero Israel tiene 200 armas nucleares para disuadir cualquier agresión iraní. Entonces, ¿por qué el presidente Obama amenaza a Irán con la guerra si continúa haciendo lo que otras naciones han hecho: buscar respeto por la vía de tener un arma nuclear –la cual en realidad pudiera no estar haciendo?

OK, somos el imperio y ellos son desobedientes. No es exactamente un código inscrito en el derecho internacional para hacer la guerra, pero todo el mundo lo sabe. Israel tiene un poderoso cabildo que promueve acciones militares norteamericanas contra Irán por sus propias razones y la prensa norteamericana, como es de esperar, no ha planteado preguntas u objeciones significativas a los belicosos mensajes de Obama. Algunos miembros del Congreso llaman a la guerra como si no hubieran aprendido las amargas lecciones de nuestras aventuras en Corea, Vietnam, Iraq y Afganistán. Coincidentemente, algunos de esos miembros aceptan dinero de AIPAC, el cabildo israelí. ¿Qué haría falta para enseñar a los líderes norteamericanos que la guerra contra naciones que se defienden no tiene un final positivo para nosotros? ¿Recuerdan a Corea, Vietnam, Iraq y Afganistán?

Nuestra excursión afgana ya lleva más de once años, y si ha habido algún progreso para asegurar ese país, ninguna fuente confiable lo ha encontrado. Iraq sufre el bombardeo diario después de que nuestras fuerzas destruyeron la integridad de esa nación. Ambas guerras han provocado enormes problemas de refugiados y han costado a los contribuyentes norteamericanos más de un billón de dólares.

La tarea de la prensa es protegernos de decisiones tontas del gobierno, plantear preguntas y forzar el debate antes de que se aprueben políticas estúpidas o se inicien costosas guerras. En su lugar, las noticias críticas son suprimidas o minimizadas. Los críticos de la guerra de Iraq se lanzaron a la calle por millones, mientras los noticieros de la TV cubrían esos mítines para encontrar a los raros entre los manifestantes a fin de hacer más interesantes sus programas de noticias, al menos desde un punto de vista de moda o cosmético.

El grupo antiguerra tenía razón en cuanto a Iraq. Bush y Cheney encontrarán su lugar en la historia como líderes mentirosos y tontos que descartaron la buena inteligencia –Saddam no poseía ADM– a favor de los datos amañados, de los cuales convencieron después al público de EE.UU. y del mundo.

Los medios no debieran permitir a la administración Obama que se saliera con la suya con tonterías similares. Irán no ha dado a Washington ninguna razón para la guerra. Nosotros derrocamos su gobierno.

Ayudamos a empujar a Saddam Hussein a la guerra con Irán en la década de 1980. Pero ¿qué amenaza ha sido Irán para la seguridad de EE.UU.?

Hasta que Obama pueda contestar esta pregunta de manera convincente, los medios norteamericanos deben presionarlo contra la pared con preguntas escépticas a él y a otros defensores de la guerra. Aún nos estamos lamiendo las heridas de viejas guerras. Los veteranos de Vietnam aún son un sector significativo de los sin vivienda en Estados Unidos. ¿Debemos olvidar el daño que nuestras guerras posteriores a la 2da. Guerra Mundial han hecho a los heridos, a las familias que perdieron a sus hijos, a los billones de dólares malgastados? Una guerra con Irán nos costará no solo dinero, sino salud nacional y prestigio mundial. Es tarea de los medios plantear los hechos y las razones en el reino de la política e introducir el escepticismo en la posición carente de hechos y de razones de los guerreristas.

¿Dónde está el valiente periodista que se arriesgará a plantear una pregunta desafiante en la próxima conferencia de prensa de la Casa Blanca?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 11 ABR (DPA) - El expresidente cubano Fidel Castro volvió a mostrarse en público el pasado martes para inaugurar un centro educativo en La Habana, según imágenes publicadas hoy por el diario oficial "Granma".

Castro, de 86 años, inauguró un complejo educativo en el oeste de La Habana que recibió el nombre de "Vilma Espín Guillois", en honor a la difunta esposa del presidente Raúl Castro y una histórica integrante de la guerrilla que lo llevó al poder en 1959.

Durante el acto del martes, el veterano político cubano habló durante unas dos horas con los vecinos, según "Granma". El órgano oficial del Partido Comunista publicó siete fotos actuales de Castro.

El expresidente se ha vuelto a mostrar en público en varias ocasiones en los últimos meses. Hace seis días difundió una nueva "reflexión", en la que pedía a Corea del Norte y Estados Unidos evitar una guerra en la península coreana.

A finales de febrero asistió también a la constitución del nuevo Parlamento de la isla, que ratificó en el cargo por otros cinco años a su hermano Raúl. Fidel se dirigió entonces a la cámara en una breve intervención.

Pese a estar retirado del poder desde 2006, el octogenario líder cubano fue reelecto a comienzos de febrero como diputado por la provincia de Santiago de Cuba. En los últimos años, Castro se ha retirado casi totalmente de la vida pública en la isla y sólo se muestra de forma esporádica a las cámaras.

Sus largas ausencias han hecho circular a menudo especulaciones en torno al deterioro de su salud, la última vez en octubre de 2012, cuando una tormenta de rumores lo suponía al borde de la muerte. El propio Castro los desmintió con un artículo publicado en la portada de "Granma".

En los últimos tiempos ha disminuido también la aparición de sus textos de opinión, publicados como "reflexiones" en los medios de la isla en los últimos años. En la última de ellas pidió a Corea del Norte, un viejo aliado de Cuba de tiempos de la Guerra Fría, evitar una guerra en medio de las actuales tensiones con Seúl y Washington.

Antes había publicado cartas para despedir al fallecido presidente venezolano Hugo Chávez, un socio económico clave de la isla caribeña en la última década.

LA HABANA, 11 ABR 2013 (AFP) - El líder Fidel Castro inauguró una escuela en la Habana, después de casi nueve años sin encabezar aperturas de obras en Cuba, que se levantó por su iniciativa personal, para beneficiar a 140 niños, informó la prensa local.

"Ante la pertinaz lluvia la actividad se trasladó a áreas interiores del centro, donde el líder de la Revolución Cubana conversó durante unas dos horas con niños, maestros, constructores y vecinos de la comunidad", dijo el reporte de sitio Cubadebate.cu.

Esta es la primera obra social que inaugura Castro, de 86 años, desde el 26 de julio de 2006, día que enfermó durante la apertura de unos generadores eléctricos, en Holguín, 740 Km. al este de La Habana.

A partir de entonces, Castro se alejó del poder por una grave crisis de salud, dejando su lugar a su hermano y sustituto designado, Raúl Castro, a quien el Parlamento ha elegido presidente dos veces desde entonces, en 2008 y este año.

En el acto, realizado el martes, Castro "comentó importantes temas de la actualidad internacional, entre ellos, el cambio climático, las armas de destrucción masiva, la crisis económica y el elevado precio del combustible", según el reporte publicado, con 10 fotos, en las cuales aparenta una buena salud.

Vestido con un equipo deportivo, y una camisa a cuadros, predominantemente azul, Castro se refirió también a la "producción de alimentos en el país, la necesidad de diversificar los cultivos para incrementar los rendimientos".

La escuela, para 140 niños, está ubicada en el municipio Playa (oeste), en el mismo donde vive Castro y donde recibió el 31 de marzo al periodista de la televisión venezolana, Miguel Pérez Pirela, con quien conversó cuatro horas

La instalación inaugurada, que lleva el nombre de Vilma Espín, la esposa de Raúl Castro y principal dirigente femenina del país, que falleció en julio de 2007, también cuenta con una guardería para 34 niños, así como aulas desde preescolar hasta sexto grado, biblioteca y laboratorio de computación.

Al concluir el acto, Castro "invitó a los presentes a escuchar la canción El regreso de un amigo, compuesta e interpretada por un grupo de excelentes artistas y dedicada al Comandante de la Revolución Bolivariana Hugo Chávez", señala el texto.

LA HABANA, **11 ABR (EFE).-** El expresidente cubano Fidel Castro inauguró esta semana en La Habana un "complejo educacional" construido a iniciativa suya y durante dos horas conversó con estudiantes, maestros y constructores de esa obra, informaron hoy medios oficiales.

Los medios cubanos publican varias fotos de ese acto público de Castro, de 86 años y retirado del poder desde 2006, quien aparece en esas imágenes con su ya habitual camisa de cuadros y chaqueta deportiva, dialogando con los niños, sonriente y con buen aspecto general.

Se trata de la tercera aparición pública del anciano líder de la revolución cubana en lo que va de año, después de que acudiera a votar en persona a un colegio habanero durante las elecciones generales de febrero pasado, y ese mismo mes asistiera a una sesión de la Asamblea Nacional.

La prensa cubana precisa hoy que el nuevo complejo educacional inaugurado por Castro el pasado martes se ubica en el municipio Playa de la capital cubana y fue "construido en apenas 11 meses por iniciativa de Fidel".

El centro, que incluye áreas docentes y deportivas, lleva el nombre de Vilma Espín, combatiente de la revolución y fallecida esposa del presidente cubano Raúl Castro, quien sucedió a su hermano Fidel en el Gobierno de la isla.

En su intercambio con los docentes, alumnos y vecinos del lugar, Fidel Castro resaltó que los constructores de esa obra "contaron desde el inicio con el apoyo incondicional de los combatientes y trabajadores civiles de la Dirección de Seguridad Personal".

Además, repasó diversos temas de actualidad internacional como el cambio climático, las armas de destrucción masiva, la crisis económica y el elevado precio del combustible.

Castro, quien ha reaparecido esporádicamente en actos públicos en los últimos años desde que una enfermedad intestinal lo llevó a abandonar la Presidencia, estuvo acompañado el martes por otros miembros del Gobierno, como los vicepresidentes Ramiro Valdés y Lázara Mercedes López, y el ministro del Interior, Abelardo Colomé.

El expresidente cubano, que la semana pasada retomó además la publicación de los artículos que denomina "Reflexiones" tras una pausa de más de seis meses, participó también de un momento cultural durante la inauguración.

El diario Granma señaló que tras la actuación de varios músicos el propio Fidel Castro "invitó a los presentes a escuchar la canción 'El regreso de un amigo" compuesta por el cantautor cubano Raúl Torres y dedicada al presidente Hugo Chávez tras su muerte el pasado 5 de marzo.

LA HABANA, 11 ABR (EFE).- El Ministerio de Comunicaciones de Cuba aprobó un reglamento para los nombres de dominio usados desde la isla en Internet, con el objetivo de "organizar" la gestión del país en la red.

El reglamento, publicado hoy en la web de la Gaceta Oficial, establece un sistema de "ordenamiento" y planes para la "asignación y registro de los nombres de dominio" de todos los órganos estatales y de la Administración Central del Estado.

El proceso estará supervisado por la Agencia de Control y Supervisión del ministerio y su objetivo es que el sistema de nombres de dominio de Cuba constituya un servicio "distribuido, jerárquico y escalable con control descentralizado".

El documento explica que Cuba "ha ido creando las condiciones necesarias para adecuar, coordinar y regular las políticas que rigen Internet" y el correcto funcionamiento de las redes "resulta importante para el desarrollo económico y social del país".

En enero pasado el Gobierno cubano anunció que el cable submarino de fibra óptica que llegó a la isla en 2011 para mejorar su conexión a Internet está operativo desde 2012 y se realizaban "pruebas de tráfico" en la red.

En esa misma información, el Gobierno precisó que la operatividad del cable no representaría un crecimiento automático de "las posibilidades de acceso" a Internet en el país.

Cuba culpa de los problemas de su conexión a Internet al bloqueo que Estados Unidos aplica sobre la isla desde 1962 porque esa política obliga a la isla a acceder a la red mediante un enlace por satélite que hace la conexión lenta y cara.

El proyecto del cable submarino, en conjunto con Venezuela, se desarrolló como una alternativa a esa situación y se prevé que pueda multiplicar por 3.000 la capacidad de conexión a Internet de Cuba.

El Gobierno cubano ha insistido en su "voluntad política" de extender el acceso "social" a Internet, principalmente en escuelas e instituciones estatales.

MÉXICO, 11 ABR. (NOTIMEX).- La subsecretaria para América Latina y el Caribe de la cancillería, Vanessa Rubio Márquez, realizó una visita de trabajo a Cuba para fortalecer la relación bilateral y refrendar la cercanía entre los pueblos de México y la isla.

El objetivo, detalló la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) en un comunicado, es trazar la agenda de prioridades de ambas naciones en materias de diálogo político, comercio e inversión, cooperación y fomento turístico y cultural, entre otros.

Rubio Márquez sostuvo sendas reuniones con el canciller cubano Bruno Rodríguez Parrilla, el vicecanciller Rogelio Sierra Díaz y la viceministra de Educación Superior, Aurora Fernández González.

La funcionaria también se reunió con el viceministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Antonio Carricarte, y con el presidente del Banco Nacional, René Lazo Fernández.

WASHINGTON, 11 ABR (EFE).- El presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR), Peter Maurer, urgió hoy a la Casa Blanca y al Congreso de EE.UU. a poner fin al "bloqueo político" sobre el tema de Guantánamo, donde decenas de presos siguen en huelga de hambre y se han dado casos de alimentación forzada.

"Es un bloqueo insostenible", dijo el suizo Maurer en una conferencia en Washington, donde se ha reunido estos días con el presidente de EE.UU., Barack Obama, varios miembros de su gabinete y congresistas, y con todos

ellos ha hablado de la situación en la cárcel de Guantánamo, ubicada en Cuba.

Una misión del CICR visitó recientemente Guantánamo, pero Maurer no quiso detallar hoy cuántos presos están en huelga de hambre ni en qué condiciones están, por ser información que forma parte "del diálogo confidencial" con el Gobierno estadounidense.

El Pentágono ha reconocido hasta el momento que hay 31 presos en huelga de hambre de un total de 166, entre los que están algunos de los considerados inductores de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001.

Pero según una reciente llamada telefónica del prisionero Shaker Aamer a su abogado, Clive Stafford, el número de presos en huelga asciende a 130.

La huelga comenzó el 6 de febrero en protesta por las "duras condiciones disciplinarias" en las que, según los detenidos, viven en los barracones y después de que los ejemplares del Corán que utilizan fueran revisados "de manera inadecuada".

Esa huelga "se interpreta como un síntoma de la falta de perspectiva que tienen esos detenidos", comentó hoy el presidente del CICR, para quien uno de los asuntos "críticos" es la suspensión indefinida de las transferencias de esos presos a sus naciones de origen o a terceros países.

Sobre la alimentación forzada que están recibiendo algunos de los presos en huelga, según ha reconocido el Departamento de Justicia, Maurer afirmó que hay una "discrepancia" entre la actuación del Gobierno de EE.UU. y lo que recomienda el CICR, pero eludió condenar de manera explícita esa práctica.

A su juicio, algunos políticos tanto dentro del Gobierno como en el Congreso "son conscientes" de que la falta de compromiso sobre Guantánamo "no solo es mala para los detenidos, sino también para Estados Unidos" como país.

Según Maurer, durante su reunión con Obama comprobó que el presidente sigue comprometido con el cierre de Guantánamo, como prometió al poco de llegar a la Casa Blanca en 2009.

En la misma línea se expresó hoy el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, quien declaró en su rueda de prensa diaria que Obama "permanece comprometido con cerrar Guantánamo".

Precisamente hoy 25 ONG firmaron una carta dirigida a Obama en la que le instan "a que tome medidas inmediatas para acabar con la detención indefinida y sin cargos" de los presos de Guantánamo.

"Si alguna vez hubo un momento adecuado para cumplir la promesa que hizo hace más de cuatro años, de cerrar la prisión, es ahora", dicen las ONG en referencia a la huelga de hambre y subrayan que el estado de algunos presos es "crítico", según sus abogados.

Obama comenzó su Presidencia con la promesa de cerrar la prisión y juzgar a los sospechosos en tribunales federales, aunque en 2010 rechazó seguir persiguiendo su plan por las dificultades diplomáticas, judiciales y la oposición de los republicanos.

WASHINGTON, 11 ABR (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, no tuvo nada que ver con el polémico viaje a Cuba de la cantante Beyoncé y su marido, Jay-Z, dijo hoy el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, tras la publicación de una canción escrita por el rapero sobre la controversia.

"Digo tajantemente que la Casa Blanca, desde el presidente hasta (el cargo) más bajo, no tuvo nada que ver con eso", afirmó Carney en su rueda de prensa diaria.

El portavoz respondió así al ser preguntado por una canción que acaba de dar a conocer el rapero titulada "Open letter" ("Carta abierta"), con alusiones a su viaje a Cuba y en la que se define a sí mismo como "un chico de barrio que obtuvo autorización de la Casa Blanca".

"Supongo que nada rimaba con Tesoro, porque el Tesoro es el que ofrece y da licencias para viajes, y la Casa Blanca no tuvo nada que ver", bromeó Carney, quien indicó que es "solo una canción".

Jay-Z también sugiere en su rap que Obama podría estar preocupado por las repercusiones de su paso por Cuba.

"Obama dice relájate, que vas a hacer que me reprueben", canta el rapero, que contesta al mandatario: "No necesitas esta mierda, de todas formas, relájate conmigo en la playa".

La pareja de artistas, que participó activamente en 2012 en la campaña por la reelección de Obama, viajó a Cuba la pasada semana para celebrar su quinto aniversario de boda, se hospedó con otros miembros de su familia en el céntrico Hotel Saratoga, de la capital, y visitó varios lugares de La Habana Vieja.

El Departamento del Tesoro de EE.UU. argumentó que la cantante estadounidense y su marido viajaron a Cuba como parte de un programa de "intercambio educativo", por un grupo autorizado para hacerlo.

El Tesoro inició la investigación sobre Beyoncé y Jay-Z a petición de dos congresistas republicanos de Florida, lleana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart, que solicitaron averiguar si estos violaron las normas que regulan los viajes a la isla.

Para recibir los permisos, los grupos que organizan viajes educativos deben presentar a la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Tesoro (OFAC, en inglés) un itinerario completo de las actividades, aunque no se requiere dar a conocer la identidad de las personas que participan en los programas.

En 2011, EE.UU. aprobó una nueva flexibilización de las normas sobre los viajes a Cuba para algunos grupos como estudiantes, académicos, periodistas y miembros de organizaciones religiosas, con el objetivo de aumentar los contactos "entre los pueblos" y apoyar a la sociedad civil cubana.

La visita de Beyoncé y Jay-Z generó polémica, especialmente entre ciertos sectores del exilio cubano en EE.UU que han señalado que fue utilizada con fines propagandísticos por parte del régimen cubano.

No obstante, según el diario The New York Times, el viaje fue de carácter "privado" y las autoridades cubanas no conocieron su llegada hasta el último momento.

WASHINGTON, 11 ABR. (NOTIMEX).- La Casa Blanca negó hoy que el presidente Barack Obama haya intercedido en favor de la cantante Beyoncé y su esposo Jay-Z en el viaje que ambos realizaron a Cuba días atrás.

"Creo que nada rima con el (Departamento) del Tesoro, porque el Tesoro es el que da las licencias para viajar y la Casa Blanca no tiene nada que ver con eso", dijo el vocero presidencial Jay Carney.

El viaje de la pareja generó críticas en algunos sectores de la comunidad cubana en Miami, por considerar que fue aprovechado por el gobierno cubano con fines propagandísticos.

Los congresistas cubano-estadounidenses lleana Ros-Lehtinen y Mario Díaz-Balart solicitaron al Departamento del Tesoro una explicación sobre el viaje, dada la prohibición que tienen los ciudadanos de EU para trasladarse a la isla

El lunes, Ros-Lehtinen informó haber recibido una carta de la Oficina de Control de Bienes de Extranjeros (OFAC, por sus siglas en inglés) del Departamento del Tesoro, en la que se le explica el tipo de periplo que la pareja realizó.

Aunque la dependencia explicó que éste tuvo carácter de intercambio educativo, Ros-Lehtinen fustigó a la administración de Obama.

"La administración de Obama no se toma en serio el negar el régimen de Castro un salvavidas económico", dijo la legisladora y agregó que el viaje "era una vacación de aniversario de bodas que ni siquiera fue disfrazado como un programa cultural".

Este día Jay-Z dio a conocer una nueva canción en la que sugiere que su traslado fue facilitado por intervención directa de la Casa Blanca, y que habría hablado con Obama al respecto, algo que Carney negó.

"Transformé La Habana en Atlanta, muchacho del barrio, conseguí permiso de la Casa Blanca, Obama dijo 'relájate', vas a hacer que me hagan juicio político, no necesitas esta m....., relájate conmigo con la playa", reza parte de la letra.

Carney negó que el mandatario haya hablado con el rapero e insistió que los pormenores de la autorización fueron manejados por el Departamento del Tesoro.

"Digo de manera absoluta que la Casa Blanca, desde el Presidente hasta niveles inferiores, no tuvo nada que ver con el viaje de cualquier persona a Cuba. El Presidente no habló con Jay-Z sobre este viaje", reiteró.

La Unión Americana prohíbe a sus ciudadanos ir a la isla con fines turísticos bajo la política del embargo comercial a Cuba de más de cuatro décadas.

Otros artistas estadounidenses han visitado la isla bajo licencias generales y específicas, entre ellos, Danny Glover, Will Smith y Kevin Spacey.

NUEVA YORK, 11 ABR (DPA) - El cantante estadounidense Jay-Z respondió hoy con un rap a las críticas recibidas por políticos republicanos por el reciente viaje a Cuba con su esposa, la también artista Beyoncé.

"Si quieres meterme en la cárcel y multarme, déjame que cometa un crimen de verdad", canta Jay-Z en uno de los versos del tema "Open Letter" (carta abierta) tras las críticas de dos legisladores de Florida.

La pareja de cantantes estadounidenses visitó la pasada semana Cuba con motivo del quinto aniversario de su boda. Lo hizo con un permiso emitido por el gobierno norteamericano para actividades "educativas".

Los estadounidenses que no tienen vínculos familiares en la isla tienen prohibido hacer turismo en Cuba, por lo que para viajar necesitan un permiso y un propósito académico, religioso, periodístico o cultural que lo justifique.

La congresista republicana lleana Ros-Lehtinen, reconocida anticastrista, criticó el viaje por considerarlo una "falta de seriedad" del gobierno de Barack Obama respecto a la isla.

Ros-Lehtinen y el también congresista republicano cubano-estadounidense Mario Díaz-Balart reclamaron al gobierno "información" sobre el viaje de los artistas y sobre el "tipo de licencia que recibieron, con qué propósito se hizo el viaje y quién lo aprobó".

Los políticos republicanos consideran que "los dólares gastados en turismo en Cuba financian directamente la maquinaria de opresión que reprime brutalmente al pueblo cubano".

En la canción, el rapero también cita al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, al que apoya públicamente.

El portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, descartó hoy que la Casa Blanca tenga algo que ver en el viaje y remitió al Departamento del Tesoro, encargado de dar o no los permisos.

Las críticas a la visita de Beyoncé y Jay-Z a Cuba no fueron compartidas por todos los políticos conservadores. El senador republicano Jeff Flake manifestó su apoyo a la liberación total de los viajes a la isla.

"¿Así que Beyoncé y Jay-Z estuvieron en Cuba? Por mí, bien. Todo estadounidense debería tener el derecho a viajar allí", expresó en twitter.

MIAMI (EE.UU.), 11 ABR (EFE).- La pareja acusada de secuestrar a sus propios hijos, que estaban bajo la custodia de la abuela materna, y de huir con ellos a Cuba deberá permanecer en prisión, después de que un juez de Tampa (Florida) pospusiera hoy la decisión sobre su posible libertad bajo fianza.

Sharyn Patricia Hakken, de 34 años, y su esposo, Joshua Michael Hakken, de 35 años, comparecieron hoy en Tampa ante la Justicia estadounidense por primera vez desde que el miércoles fueran entregados por las autoridades cubanas.

En la vista, retransmitida por medios locales, el juez Walter Heinrich les informó del procedimiento que se va a seguir con ellos en los próximos días y les dijo que no tomará ninguna decisión sobre la posibilidad de liberarlos bajo fianza hasta al menos el próximo lunes.

Ese día deberán comparecer ante el juez que definitivamente tome las riendas del caso, quien también escuchará la declaración de diversos testigos y previsiblemente se pronunciará sobre la fianza.

Además, hoy se les informó formalmente de los cargos que se han presentando contra ellos.

Ella ha sido acusada de siete delitos: dos de secuestro, dos de negligencia infantil, dos de interferencia con una custodia y uno de robo. El está acusado por los mismos delitos, así como por hacerse pasar por una persona que no es y por robar un vehículo.

Mientras, los niños, Chase Julian (3 años) y Cole Travis (5 años), permanecen con sus abuelos e incluso hoy atendieron a la prensa que hace guardia frente a su domicilio, en Tampa.

Los abuelos salieron al jardín con los niños y estos posaron un rato ante las cámaras, entre confundidos y divertidos con el espectáculo.

"Se les ha dicho que todo el mundo se ha enterado de su viaje a Cuba en barco y de su regreso a EE.UU. en avión. Los estamos tratando como si hubieran estado de vacaciones", explicó la abuela materna, Patricia Hauser, ante las puertas de su casa.

Ella fue quien estaba cuidando a los niños cuando la semana pasada, el 3 de abril, Joshua Hakken irrumpió en la vivienda, la maniató y se llevó a los niños en el vehículo de la suegra. Junto a la madre tomaron el barco de recreo que habían comprado hacía poco y se fueron a Cuba.

Una vez que la mujer logró liberarse de las ataduras llamó a la Policía y denunció el secuestro de los niños. Durante la investigación, los agentes encontraron abandonado el vehículo en el que el padre se los llevó.

Los padres utilizaron posteriormente una embarcación para huir con los niños a Cuba, donde atracaron en el centro turístico Marina Hemingway, ubicado al oeste de La Habana.

Al conocerse el secuestro, las autoridades de Luisiana, donde residía la pareja, hicieron públicos detalles de los padres y los motivos por los que se les había retirado la custodia de los niños en 2012.

Explicaron que en junio del año pasado la Policía atendió una queja de que la pareja estaba causando alboroto en una habitación de un hotel de Luisiana, donde también estaban los niños y donde posteriormente se encontraron drogas y armas.

Cuando los agentes llegaron notaron un comportamiento raro y, entre otras cosas, el matrimonio explicó que estaban "completando su viaje final" y que estaban atravesando el país para "viajar al Armagedón".

El hombre fue detenido y las autoridades de ese estado sureño se hicieron cargo de la custodia temporal de los niños. Pasado un tiempo, decidieron concedérsela a la abuela materna, residente en Florida.

Las autoridades cubanas comunicaron la presencia de la familia en Cuba el pasado lunes a la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana y posteriormente al Departamento de Estado en Washington.

En una nota, suscrita por la subdirectora del área de EE.UU. de la Cancillería cubana, Johana Tablada, divulgada el martes se indicó que desde el primer momento "se intercambiaron notas diplomáticas" y se mantuvo una "comunicación profesional y permanente" entre ambos países para "garantizar la integridad y bienestar de los menores".

BOGOTA, 11 ABR (REUTERS) - El Bloque Sur de la guerrilla de las FARC negó divisiones internas y aseguró el jueves que apoya la negociación de paz en Cuba entre representantes del grupo rebelde y el Gobierno colombiano y que cumplirá los acuerdos a los que eventualmente lleguen para poner fin a 50 años de violento conflicto.

La posición de la estructura militar de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), considerada una de las más activas y fuertes militarmente, se produjo después de que críticos del proceso de paz aseguraron que algunos bloques de la guerrilla habían expresado desacuerdos.

"Por subordinación y por convicción, el Bloque Sur está de acuerdo con sus representantes en las actuales conversaciones de paz en La Habana. Acatará y cumplirá al pie de la letra con los acuerdos a que se llegare", dijo en un comunicado publicado en la página de Internet del grupo rebelde.

La estructura que opera en una extensa zona de selvas y sabanas del sur de Colombia y responsable de ataques a las Fuerzas Militares y a la infraestructura económica del país aseguró que las FARC son una organización política y militar con unidad.

"En las FARC no existen alas políticas ni alas militares", afirmó el grupo rebelde, considerado como una organización terrorista por Estados Unidos y la Unión Europea.

Recientemente el grupo guerrillero reforzó su equipo de negociadores con la llegada a La Habana de integrantes de los bloques sur y occidental que, de acuerdo con analistas, no tenían representación en la mesa y estaban en

desacuerdo con el proceso de paz.

Desde noviembre, los negociadores del Gobierno del presidente Juan Manuel Santos y líderes de las FARC mantienen en Cuba diálogos para encontrar una solución al conflicto, que ha dejado miles de muertos y ha impedido un óptimo desarrollo de la cuarta mayor economía de América Latina.

Actualmente discuten el tema agrario, en el que han logrado aproximaciones pero no un acuerdo definitivo, para posteriormente abordar las garantías para el ejercicio de la política, el fin del conflicto, la lucha contra el narcotráfico y la compensación de las víctimas.

La negociación de paz se cumple en medio de hostilidades luego de que el Gobierno de Santos descartó firmar un cese bilateral del fuego, como lo propuso la guerrilla, y por el contrario ordenó intensificar las operaciones contra las FARC, que aún tienen capacidad de realizar ataques de gran impacto.

El grupo rebelde, con unos 8.000 combatientes y que ha sido debilitado por más de una década de ofensiva militar en la que han muerto varios de sus comandantes, es acusado de obtener millonarios ingresos de la producción y el tráfico de cocaína, aunque sus líderes lo niegan.

LA HABANA, 11 ABR 2013 (AFP) - El mítico Sloopy Joe's Bar cubano, lugar frecuentado por estrellas de Hollywood durante la ley seca en Estados Unidos en los años 20 y 30, resucitará el viernes en La Habana, informaron este jueves directivos del local.

"Mañana viernes abrimos nuestras puertas al público y comenzaremos a funcionar, aunque la inauguración oficial será más adelante", dijo a la AFP uno de los nuevos directivos del lugar, reconstruido por la Oficina del Historiador de La Habana.

Fundado por José García, un emigrante español, en 1920, el bar ocupó el local de una vieja bodega, en el corazón de Habana de entonces, muy cerca del Palacio Presidencial, el Parque Central y los principales hoteles.

Por su larga barra negra de caoba, inmortalizada en la película británica "Nuestro hombre en La Habana", dirigida por Carol Reed en 1959, pasaron Errol Flynn, Jonh Wayne, Spencer Tracy, Clarck Gable y otras estrellas del cine norteamericano de esa época.

Incluso, historiadores cuentan que Flynn protagonizó en su salón una pelea con forzudos locales que quisieron comprobar si el actor era tan diestro luchador como el Robin Hood que encarnó en la película.

Otro actor célebre que se sentó en una de sus banquetas a beber fue el cómico mexicano Mario Moreno, el inmortal Cantinflas.

El bar fue nacionalizado pocos años después de la llegada de Fidel Castro al poder, en 1959, y languideció y fue cayendo en el olvido hasta que cerró definitivamente hace más de 30 años.

Durante la vigencia de la Ley Seca (prohibición de bebidas alcohólicas) en Estados Unidos, en la década de los años 20 y hasta 1933, artistas, y comerciantes norteamericanos frecuentaban Cuba en viajes de turismo, para beber su afamado ron, pero también mafiosos para comprar e introducir clandestinamente alcohol en su país.

LA HABANA, 11 ABR (XINHUA) -- El XVII Congreso Mundial de la Asociación Internacional de Educación Física y el Deporte para Niñas y Mujeres (IAPESGW) inició hoy las sesiones teóricas en La Habana con la asistencia de más de 150 delegados de 31 países.

Reunidos en el Palacio de Convenciones, los participantes debaten acerca de la educación física y el deporte para todos, la gerencia y liderazgo, el deporte inclusivo "para ambos géneros", educación y pedagogía.

Entre las personalidades confirmadas figura el subsecretario general de la Organización de las Naciones Unidas, el alemán Wilfried Lemke, así como las doctoras Doune MacDonald, de Australia; Darlene Kluka, de Estados Unidos, y Tess Kay, del Reino Unido.

La presidenta del Comité Organizador del evento, Gladys Bécquer, expresó que la reunión cuenta con un alto nivel científico y abre la oportunidad para demostrar al mundo el quehacer de Cuba en la materia.

Durante la inauguración del Congreso anoche, la presidenta de la IAPESGW, la británica Tansin Benn, destacó su satisfacción por la presencia de los expertos y su interés en intercambiar y debatir acciones con un pensamiento científico pero también humano en la lucha por los derechos de la mujer.

El vicepresidente del Instituto Cubano de Deportes (Inder), Alberto Juantorena, señaló que el cónclave, segundo que se desarrolla en América Latina, devendrá en un espacio oportuno para proponer acciones que ayuden a dignificar el papel de la mujer en la actividad física y el deporte.

La reunión se extenderá hasta el venidero 13 de abril y entre las delegaciones más numerosas están Brasil, Estados Unidos, Irán y Venezuela.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 11 ABR 2013 (AFP) - Nicolás Maduro, un ex conductor de bus y sindicalista que se declara "apóstol" de Hugo Chávez, afrontará el difícil reto de llenar el vacío dejado por el carismático presidente y garantizar la continuidad de su obra si gana las elecciones este domingo en Venezuela.

Designado por Chávez como su heredero político, Maduro, de 50 años, ha centrado su campaña en la imagen del fallecido presidente, insistiendo en que es su "hijo" y que sólo su victoria permitirá mantener los beneficios

sociales de la revolución chavista.

"Nunca esperé esto. Jamás. Pero fue absolutamente conmovedor y sorprendente que un jefe al que amamos y al que siempre hemos apoyado con lealtad, en un momento dado te diga: 'Mira, voy a una operación y hay tres escenarios: uno es que no pase la operación, el segundo es que quede muy delicado y en esos dos casos te toca a ti, tú debes asumir el mando", afirmó el presidente interino en una reciente entrevista exclusiva con la AFP.

El candidato chavista ha reiterado una y otra vez su intención de serle fiel a Chávez y seguir su programa de gobierno. La voz en "off" de Chávez preside sus mítines y su figura inspira sus discursos igual de radicales.

Al líder opositor Henrique Capriles Radonski -su contrincante del domingo-, por ejemplo, lo califica de "burguesito", de "caprichito", y lo ha acusado de tramar un plan para desconocer los resultados electorales y promover la violencia en el país.

Pero en esta campaña ha insinuado un estilo propio, impregnado de altas dosis de misticismo, cuando silba imitando a un "pajarito" en el que según él se había encarnado Chávez, y de histrionismo, cuando en una parodia de Capriles escenifica "el baile de la obsesión", que consiste en gritar "¡¡Nicolassssssss Nicolassssssss!!", moviendo el cuerpo como si tuviera un ataque de nervios.

Consciente del valor de la familia en Venezuela, aparece en la tarima con su esposa, Cilia Flores, un peso pesado del PSUV (partido en el poder) diez años mayor que él, a la que define como "primera combatiente", con su hijo y sus nietos, entre ellos la pequeña Victoria, nacida pocos días después de la "victoria" de Chávez el 7 de octubre pasado.

Y si gana, se compromete a desplegar un gobierno itinerante por todo el país, "manejando yo mismo el autobús", con los ministros a bordo.

Este político de físico portentoso y poblado bigote negro, nacido en 1962 y en su adolescencia miembro de una banda de rock llamada "Enigma", fue nombrado por el propio Chávez como su sucesor antes de partir a operarse por cuarta vez contra un cáncer en La Habana, casi tres meses antes de su fallecimiento.

Maduro, dijo Chávez aquel día, es "un revolucionario a carta cabal" y "un hombre con mucha experiencia a pesar de su juventud".

"Miren dónde va Nicolás, el autobusero Nicolás. Era chofer de autobús en el metro, y cómo se han burlado de él", exclamó también un par de meses antes, al nombrarlo vicepresidente.

Nicolás Maduro Moros, que también fue dirigente sindical del Metro de Caracas, era considerado del ala moderada del círculo más próximo a Chávez, a diferencia de otros estrechos colaboradores como el presidente de la Asamblea Legislativa, el ex militar Diosdado Cabello, otro nombre que sonaba con fuerza para sucederle.

"De verdad, estamos listos para asumir la presidencia el 15 de abril con el pueblo y con la hoja de ruta que él nos dejó. A mí él me fue preparando sin que yo lo supiera en todos los temas: petrolero, financiero, internacional...", declaró a la AFP.

Los analistas destacan de su etapa como canciller (2006-2012) su tono conciliador y su gran capacidad de influir y negociar entre las distintas facciones de la coalición oficialista.

"Quiero terminar la obra de Chávez de unir a todo el país. Quiero ser el presidente de la unión y la paz de todos los venezolanos, y que ustedes me acompañen en esto", dijo Maduro en un mitin esta semana, mostrándose conciliador.

Como canciller, empero, Maduro adoptó también al pie de la letra el discurso "antiimperialista" de Chávez, hostil a Estados Unidos.

Participó activamente en los últimos procesos de integración regional impulsados por Chávez, como la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC), y la integración de Venezuela al MERCOSUR, así como las negociaciones con los nuevos socios político-económicos de Venezuela, como China y Rusia.

Antes de ser canciller había sido presidente de la Asamblea Nacional (2005-2006), aunque su actividad parlamentaria arrancó como diputado en 1999, elegido por el Movimiento Quinta República (MVR) fundado por Chávez.

Sus destinos se habían cruzado anteriormente en el Movimiento Bolivariano Revolucionario 200 (MBR-200), también fundado por Chávez, y con el que el presidente lideró un fallido golpe de Estado en 1992 contra el entonces jefe de Estado, Carlos Andrés Pérez.

WASHINGTON, 11 ABR (DPA) - El exgobernador estadounidense Bill Richardson actuará como enviado especial de la Organización de Estados Americanos (OEA) para las elecciones de Venezuela del próximo domingo, anunció hoy el organismo con sede en Washington.

A Richardson lo acompañará además el secretario de Relaciones Externas de la OEA, Alfonso Quiñónez.

Según explicó el organismo en un comunicado, la presencia de ambos en Venezuela responde a una invitación de la presidenta del Consejo Nacional Electoral venezolano, Tibisay Lucena, al secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, para "hacerse presente en Caracas con motivo de la elección presidencial".

Insulza a su vez designó a Richardson como su representante. La OEA tuvo mucho cuidado en precisar que la visita "no debe ser entendida ni interpretada como observación electoral".

El demócrata Richardson es enviado especial de la OEA y "embajador de buena voluntad" del organismo desde enero de 2011, después de que dejara la gobernación del estado de Nuevo México.

El político estadounidense tiene amplia experiencia diplomática.

Su abultado currículum incluye entre otros el cargo de embajador estadounidense ante la ONU. Richardson también ha realizado misiones independientes en Corea del Norte o Cuba, donde ha tratado -hasta ahora infructuosamente- de mediar por el contratista estadounidense encarcelado Alan Gross.

Como "enviado especial" de la OEA Richardson ha participado ya en varias observaciones electorales, entre otras en Perú y en Nicaragua.

CARACAS, 11 ABR (REUTERS) - Los venezolanos acudirán nuevamente el domingo a las urnas para elegir entre seguir camino al socialismo que propugna el candidato oficialista Nicolás Maduro o la alternativa de libre mercado con acento social del opositor Henrique Capriles.

La muerte de Hugo Chávez el 5 de marzo, tras una batalla de casi dos años contra un cáncer, precipitó una segunda carrera electoral a tan sólo seis meses de la cómoda victoria del líder socialista contra Capriles.

Desde que ganó la presidencia del mayor exportador de crudo de Sudamérica en 1999, Chávez y su Partido PSUV se han impuesto en la gran mayoría de los comicios.

Maduro espera seguir con esa racha amparado en la mayoría de encuestas que lo colocan a la cabeza de las preferencias.

A continuación, una cronología de las múltiples votaciones realizadas desde que Chávez ganó la presidencia hace 14 años:

1998

Elecciones presidenciales

Chávez ganó con un 56 por ciento de los votos frente al 40 por ciento de Henrique Salas Romer, su más cercano contendor.

Asumió el 2 de febrero de 1999 jurando sobre la "moribunda" Constitución de 1961.

1999

Referendo constituyente de abril

Alrededor de un 90 por ciento de los votantes decidió convocar a una Asamblea Constituyente para redactar una nueva carta magna. La abstención llegó al 62 por ciento.

Referendo constituyente de diciembre

El 72 por ciento de los votantes aprobó la nueva Constitución, lo que dio inicio a la llamada "Revolución Bolivariana".

La nueva Constitución determinó la unicameralidad del Congreso -hoy Asamblea Nacional-, reorganizó los poderes públicos, aumentó el período presidencial de cinco a seis años, estableció la posibilidad de reelección inmediata por un período, dio derecho al voto a militares activos y, entre otros, cambió el nombre del país a República Bolivariana de Venezuela.

2000

Elecciones presidenciales

Chávez obtuvo el 60 por ciento de los votos frente al 37,5 por ciento de su principal contendor, Francisco Arias, para el mandato que inició en el 2001. A este evento se le conoce como las "mega-elecciones" ya que se convocaron para legitimar los cargos de elección popular tras aprobar la nueva carta magna, incluyendo gobernadores y alcaldes.

2004

Elecciones regionales

El oficialismo ganó 22 de los 24 estados y más del 80 por ciento de las alcaldías. La oposición se debilitó, al perder seis de las ocho gobernaciones que controlaba y la gran mayoría de las 220 alcaldías que mantenía desde el 2000.

Referendo sobre permanencia en el poder

En agosto, el 59 por ciento de los casi 10 millones de votantes decidieron que Chávez debía seguir en el poder en un referendum activado por la oposición para revocar su mandato.

La oposición recuerda el plebiscito como "referéndum revocatorio" y los seguidores de Chávez lo llaman "referéndum ratificatorio", en una clara muestra de la polarización política en Venezuela.

2005

Comicios legislativos

Los 165 escaños de la Asamblea fueron ganados por el gobernante Movimiento Quinta República (MVR) - agrupación de la cual nació el PSUV- o partidos simpatizantes de Chávez, luego de que la oposición se retirara de la contienda alegando falta de confianza en el árbitro electoral. La abstención fue del 75 por ciento.

2006

Elecciones presidenciales

A principios de diciembre, Chávez fue reelegido con un 62 por ciento de los sufragios frente al 37 por ciento del candidato opositor Manuel Rosales, prometiendo llevar a Venezuela hacia el "Socialismo del Siglo XXI".

2007

Referendo sobre reforma constitucional

Chávez sufrió su primera derrota electoral tras años de aplastantes victorias cuando su propuesta para reformar la Constitución y profundizar su proyecto socialista fue rechazada por un muy estrecho margen.

2008

Comicios regionales

Se realizaron a fines de noviembre para elegir 603 cargos entre gobernadores, alcaldes y concejales. Aunque la oposición ganó emblemáticos estados y alcaldías, el oficialista PSUV logró conquistar nuevamente la mayoría de los cargos en juego.

2009

Referendo sobre enmienda constitucional

A fines del 2008, Chávez propuso un referéndum para eliminar los límites a la reelección de cargos públicos fijados en la Constitución de 1999. La votación se llevó a cabo en febrero del 2009 y el "Sí" ganó con casi el 55 por ciento de los votos.

2010

Elecciones legislativas

En septiembre fueron elegidos los miembros de la Asamblea Nacional (AN) hasta el 2016. El oficialismo ganó la mayoría de escaños. No obstante, la oposición celebró que el voto popular fue muy igualado y que el partido de Chávez no alcanzó los dos tercios de los escaños requeridos para aprobar grandes reformas.

2012

Elecciones presidenciales

El 7 de octubre Chávez fue reelecto con el 55,07 por ciento de los votos -u 8,1 millones de sufragios- en una contienda en donde se midió con el opositor Henrique Capriles que logró el 44,31 por ciento.

A pesar de que el mandatario obtuvo una cómoda victoria, la oposición logró su mejor resultado en más de una década al alcanzar 6,5 millones de votos.

Elecciones regionales

En diciembre el PSUV arrasó con 20 de las 23 gobernaciones en juego, a pesar de la ausencia del presidente Chávez quien para ese momento convalecía en Cuba. El gobernador del central estado Miranda, Henrique Capriles logró la reelección.

SAN SALVADOR, 11 ABR (NOTIMEX).- Organizaciones sociales pidieron hoy al Fiscal de El Salvador, Luis Martínez, realizar una investigación sobre la denuncia contra salvadoreños de intentar atentar contra el presidente encargado de Venezuela, Ricardo Maduro, y acciones desestabilizadoras en ese país.

Representantes de varias organizaciones, entre ellas Fundación de Estudios para la Aplicación del Derecho (Fespad), se concentraron frente a la Fiscalía General de la República (FGR) y presentaron la solicitud para que se indague la denuncia.

"Venimos a solicitar al Señor fiscal para que realice una profunda investigación. Nosotros creemos que el gobierno venezolano de manera reiterada ha venido denunciando participación de salvadoreños en actos de terrorismo, alguno de los cuales, incluso han sido comprobados", dijo la directora de Fespad, Silvia Guillén.

La directiva expresó la necesidad de que se conozca la verdad sobre la denuncia presentada por Maduro y su canciller, Elías Jaua.

Recordó que El Salvador tiene antecedentes de participación de personas para desestabilizar otros países como ocurrió con Cuba e incluso varios de los compatriotas están encarcelados en la isla.

Precisó también que a Luis Posada Carriles, preso en Estados Unidos, se le incautó una cédula de identidad personal con la nacionalidad salvadoreña, la cual le fue extendida en este país en momentos que se descubrió un complot para atentar contra el entonces presidente de Cuba, Fidel Castro, en Panamá.

Consideró importante la investigación de oficio que ha realizado la Policía Nacional Civil (PNC), por instrucción del presidente Mauricio Funes, al respecto, sin embargo, recordó que es la Fiscalía la única que puede investigar el delito

Por su parte, el diputado de la Alianza Republicana Nacionalista (Arena), Roberto d'Aubuisson, uno de los implicados por el gobierno de Venezuela, pidió este jueves al gobierno de El Salvador, respeto para su familia.

El legislador dijo que se reunió este jueves con el canciller salvadoreño, Hugo Martínez, para pedirle que se le respete su honor y la de su familia.

Rechazó de nuevo la denuncia en su contra y dijo que la grabación que ha presentado el gobierno venezolano donde sale su supuesta voz es un montaje.

SANTIAGO, 11 ABR 2013 (AFP) - La expresidenta chilena y precandidata presidencial Michelle Bachelet se mostró partidaria de impulsar una nueva Constitución en Chile, que acabe con la carta fundamental que hoy rige en el país, heredada de la dictadura de Augusto Pinochet.

"Creo que es necesario plantearse una nueva Constitución", afirmó Bachelet en una entrevista este jueves con el semanario de sátira The Clinic, en su primera entrevista con un medio escrito desde que hace dos semanas anunciara que volverá a postularse a la Presidencia en las elecciones de noviembre.

"Habrá que ver cuál es el mejor mecanismo para hacerlo", agregó la exmandataria (2006-2010), consultada si esa nueva Constitución emergería de una Asamblea Constituyente, como lo hicieron recientemente países como Bolivia o Ecuador.

Bachelet explicó que prontamente convocará a un grupo de especialistas para evaluar tanto la generación de una nueva Constitución como las opciones que permitan que esto sea una realidad.

La Constitución que rige hoy a Chile fue confeccionada por la dictadura de Augusto Pinochet (1993-1990) y refrendada en unas controvertidas elecciones en 1980.

A través de esas elecciones, Pinochet intentó validar su régimen y consagró una serie de iniciativas para perpetuar su influencia incluso en democracia, con una serie de normativas de "amarre".

En 2005, durante el gobierno de Ricardo Lagos, se reformó la Constitución y se le quitaron los más criticados "enclaves antidemócraticos", como la eliminación de un Consejo de Seguridad Nacional y de 10 senadores designados, pero esas reformas han sido consideradas "insuficientes" por las organizaciones de izquierda.

El martes Bachelet dijo que creía en el principio de gratuidad en la educación en todos los niveles" y propuso profundas reformas tributarias y educacionales en caso de ganar las elecciones del próximo 17 de noviembre.

Candidata del Partido Socialista y del Partido Por la Democracia, Bachelet es la favorita para adjudicarse las elecciones presidenciales del próximo 17 de noviembre.

El 30 de junio se medirá en elecciones primarias frente a otros tres candidatos de la oposición que apenas marcan en las encuestas.

En el oficialismo, postulan los exministros Laurence Golborne y Andrés Allamand.

SANTIAGO DE CHILE, 11 ABR (DPA) - Miles de estudiantes chilenos marcharon hoy pidiendo educación pública gratuita, en una semana marcada por huelgas portuarias, mineras y de trabajadores de la cultura en la antesala de los comicios presidenciales y legislativos.

"De todos los chilenos que hoy nos movilizamos depende realmente hacer los cambios que el país necesita", dijo el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Diego Vela.

Menores de 12 años, estudiantes de postgrado, profesores de liceos y dirigentes sindicales del cobre coincidieron en la Alameda, la principal arteria del país con lienzos, pancartas y tambores.

Entre batucadas y diabladas nortinas, las calles de la capital vieron desfilar los carteles pidiendo "fin al lucro en la educación", es decir el hecho que la mayoría de la matrícula escolar y universitaria es suministrada por empresas privadas.

En el gobierno de derecha, con un apoyo de 30 por ciento en encuestas, el ministro de Defensa, Rodrigo Hinzpeter, lamentó la protesta, cuya gran afluencia evocó las 6.000 movilizaciones de 2011.

"Voceros del movimiento estudiantil hablan bajo el mismo formato de 2011. No son capaces de reconocer nada de lo hecho en dos años", escribió el funcionario en Twitter.

El presidente Sebastián Piñera, quien anunció un fondo especial para la educación escolar por 150 millones de dólares este miércoles, sacó de hecho en 2011 a los bancos del negocio de la educación tras siete meses de protestas.

Las familias chilenas, que deben pagar hasta 900 dólares mensuales en las universidades públicas para que sus hijos estudien, debían endeudarse con la banca y pagan intereses más altos que los del mercado.

Los jóvenes, algunos de los cuales hoy tienen becas, deben ahora endeudarse con el Estado en cifras de decenas de miles de dólares.

En la oposición de centro izquierda, cuya principal abanderada presidencial es la socialista Michelle Bachelet, persisten las diferencias entre quienes apoyan las demandas de los estudiantes y los que no.

Mientras algunos asesores técnicos y la propia Bachelet descartó otorgar educación pública gratuita universal, otros miembros de su comando acudieron a la marcha.

La crisis, que desde 2011 dejó miles de estudiantes detenidos y dos muertos en protestas, amenaza con copar la carrera presidencial, debido a la voluntad de los jóvenes de recrudecer sus movilizaciones.

Las demandas estudiantiles, que en el año pasado fueron apoyadas incluso por una treintena de estudiantes de liceos en huelga de hambre, está ligada a la desigual distribución del desarrollo en el país.

Por ejemplo, en el 30 por ciento de los hogares más pobres el promedio de escolaridad entre los jóvenes (de 18 a 24 años) es de sólo 11 años, lo que implica que muchos de ellos no acaban la educación primaria.

En oposición, en el 30 por ciento de los más ricos, los jóvenes de ese grupo de edad han tenido uno a dos años de estudios superiores, según cifras oficiales.

Chile, país miembro de la OCDE y con un ingreso per capita por paridad de compra que bordea los 20.000 dólares, presenta además una desigual distribución de los ingresos.

Por ejemplo, las 300 familias más ricas acaparan el 11 por ciento de los ingresos del país, donde existe prácticamente pleno empleo.

Además, el 20 por ciento más rico de los hogares obtiene más ingresos mensuales que todo el otro 80 por ciento de sus compatriotas.

Hasta ahora los movimientos sociales desconfían de la elite política, en medio de discusiones incluso sobre la necesidad o no de cambiar incluso la Constitución, heredada de la dictadura militar de Augusto Pinochet (1973-

LIMA, 11 (ANSA)- El presidente peruano, Ollanta Humala, y su esposa, Nadine Heredia, mantienen 60% de popularidad, según la encuesta de Datum Internacional divulgada hoy, en medio de duras críticas de la oposición a la eventual postulación de la primera dama a la presidencia en las elecciones de 2016.

Según la encuesta nacional de Datum, el 60% de los 1.210 entrevistados aprobaron la gestión de Humala (2011-2016), líder del partido Nacionalista peruano, frente al 34% que la desaprobó y al 6% que no respondió.

Asimismo, el 60% de los encuestados aprobó el desempeño de Heredia, también fundadora del partido Nacionalista, frente al 33% que la reprobó y el 7% que evitó opinar.

En el caso de Humala, que cumplirá en julio dos de sus cinco años de gobierno, el índice de aprobación aumentó en abril en relación al mes anterior (51%), y el de desaprobación cayó de 42% a 34%.

Mientras que la aprobación Heredia, madre de tres niños pequeños y comunicadora 36 años, se mantuvo en abril la alcanzada en marzo (60%), aunque el indicador de desaprobación pasó de 32% a 33%.

Las críticas a la eventual postulación de Heredia a la presidencia, en medio del cruce de interpretaciones constitucionales sobre si es posible que postule, se avivaron en las últimas horas por el viaje de la primera dama a Brasil.

Heredia viajó con una comitiva oficial y personal periodístico de la televisora estatal, para participar en el Foro de Líderes Gubernamentales de América Latina y El Caribe: "Impactando hoy para un futuro mejor", que organiza Microsoft Corporation desde 1998.

"Este tema de una posible reelección conyugal ya es bien descarado. Con todo respeto, es la esposa del Presidente de la República, pero no puede viajar con fondos públicos, ella manda y ordena a los ministros, el ministro de Economía ha abierto la caja fiscal para que ella inaugure obras sociales; este es el chavismo disfrazado y lo que sucede en Argentina y espero que acá no suceda", declaró el congresista opositor Luis Galarreta.

El más crítico de una eventual postulación de Heredia es el ex presidente Alan García, desaprobando lo que llamó "reelección conyugal" y argumentando que ella, con Humala en el poder, se favorecería del aparato estatal y recursos públicos para alentar su postulación.

García atribuyó al gobierno una supuesta persecución en su contra para inhabilitarlo, a través de una comisión legislativa investigadora, con miras a sacarlo de la carrera electoral y facilitar la postulación de Heredia.

El oficialismo respondió las críticas a Heredia.

El legislador Teofilo Gamarra dijo que los cuestionamientos a Heredia son "ridiculeces" y afirmó que la primera dama está realizando una intensa labor, dentro y fuera del país, para ayudar a las poblaciones más pobres de su nación.

Al ser preguntados sobre si piensan que Heredia quiere postular a la presidencia en el 2016, el 77% de las personas entrevistadas por Datum Internacional respondió afirmativamente, mientras que el 16% dijo que no y el 7% no contestó.

TEL AVIV RAMALLAH, 11 ABR (DPA) - El secretario de Estado norteamericano, John Kerry, ha topado con el rechazo de israelíes y palestinos en sus propuestas para reavivar el proceso de paz en Cercano Oriente, según informan hoy medios locales.

El jefe de gobierno de Israel, Benjamin Netanyahu, rechazó de plano que se hagan anticipos o gestos de buena voluntad como la liberación de presos palestinos o el traspaso de terrenos en Cisjordania, informa hoy el diario "Yediot Ahronot", que se remite a fuentes que no identifica del gobierno en Jerusalén.

Asimismo, a la Autoridad Nacional Palestina le parecen insuficientes las propuestas de Kerry.

Desde Jerusalén se ha señalado que las condiciones palestinas tan sólo permiten concluir una postura general de rechazo. "No accederemos a ninguna petición, cuyo objetivo sea calmar a los palestinos o hacer que vuelvan a la mesa de negociación", cita el diario a un funcionario del gobierno.

Además, también consideran inaceptable que Kerry haya propuesto limitar las conversaciones al trazado de la frontera y la seguridad.

Todas las cuestiones importantes se tienen que tratar al mismo tiempo.

Al término de su periplo por Cercano Oriente el martes, Kerry se mostró optimista. Dijo que había mantenido unas "conversaciones muy constructivas" y habló de "avances". Señaló que todas las partes tenían ahora una serie de "deberes" que hacer. Y sobre todo destacó la utilidad de las iniciativas económicas para mejorar el entorno de una posible negociación.

Los representantes de la Autoridad Nacional Palestina en Ramallah subrayaron, según las informaciones, que las iniciativas económicas propuestas por Kerry y otros posibles gestos de Israel no permite a los palestinos reanudar las conversaciones con Israel, estancadas desde 2010.

BEIRUT, 11 ABR (EFE).- Centenares de palestinos se manifestaron hoy en un campo del norte del Líbano para pedir a la agencia de la ONU para los refugiados palestinos (UNRWA) que asuma sus responsabilidades con los que huyeron de la violencia en Siria.

Los manifestantes, que se congregaron en el campo de Bedaui, criticaron a la UNRWA por "su negligencia" en ayudar a los más de 30.000 refugiados palestinos que vivían en Siria y han cruzado al Líbano tras los ataques contra sus campamentos en Damasco.

Durante la protesta, los participantes denunciaron que la organización de la ONU no se hace cargo del pago de los alquileres ni de gastos de hospitalización, educación y alimentación, según los medios de comunicación libaneses.

Los congregados, que procedían de todos los campamentos del Líbano, izaron banderas palestinas y pancartas instando a la UNRWA y a la comunidad internacional que respondan a "las demandas legítimas de los desplazados de Siria".

Los manifestantes pidieron también al Gobierno libanés que proporcione a los palestinos la misma ayuda que concede a los refugiados sirios.

El último informe del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) en el Líbano indica que más de 400.000 sirios se han refugiado en el país desde que comenzó la crisis en Siria, en marzo de 2011.

Las autoridades libanesas sitúan esa cifra en un millón, pero se niegan a instalar campos de refugiados para mantener una política de distanciamiento respecto al conflicto sirio.

El Líbano, un pequeño país de poco más de cuatro millones de habitantes, ha denunciado en numerosas ocasiones que no tiene los recursos necesarios para acoger a tantos desplazados.

LONDRES, 11 ABR (EFE).- Los ministros de Exteriores del Grupo de los Ocho (G8) advirtieron hoy en Londres de que tomarán nuevas "medidas significativas" contra Corea del Norte si lleva a cabo más lanzamientos de misiles balísticos o pruebas nucleares.

Las amenazas del régimen comunista y de Irán, así como el conflicto en Siria, han centrado un encuentro de dos días que concluyó hoy entre los jefes de la diplomacia del Reino Unido, Estados Unidos, Francia, Alemania, Italia, Canadá, Japón y Rusia.

Al término de la última jornada de reuniones, el responsable del Foreign Office, William Hague, señaló que las eventuales medidas contra Corea del Norte que se plantean los miembros G8 están "en el terreno de las sanciones" y subrayó que, si el país asiático insiste en seguir desarrollando su programa nuclear, solo logrará profundizar en su aislamiento internacional.

El titular de Exteriores británico indicó que la especificación de esas sanciones debería debatirse en el Consejo de Seguridad de la ONU y contar con la opinión de China, uno de los países con más peso en la región y tradicional aliado de Pyongyang.

En un comunicado emitido al término de la reunión, los miembros del G8 expresaron su condena "en los términos más enérgicos" a las provocaciones de Corea del Norte el día en que ese régimen celebró el primer aniversario de la elección de Kim Jong-un como secretario del Partido de los Trabajadores.

Hague alertó asimismo a Irán de que la "ventana diplomática" para discutir el avance de su programa nuclear "no estará abierta para siempre" y señaló que la comunidad internacional continúa trabajando para encontrar una salida negociada a la situación, si bien se mostró "decepcionado" con la posición que mantiene Teherán.

Los ministros del G8 urgieron a Irán a cooperar en la resolución del conflicto dando "pasos en la dirección adecuada", como permitir la visita al país de un enviado especial sobre derechos humanos de la ONU y "distanciarse de cualquier tipo de actos y grupos terroristas".

El responsable del Foreign Office mostró además la "seria preocupación" de los ocho países reunidos en Londres sobre la situación en Siria, un conflicto que, según afirmó, va camino de convertirse en la "catástrofe humanitaria más grave del siglo XXI".

Hague, que durante los dos días de la cumbre en Londres se ha reunido con miembros de la opositora Coalición Nacional Siria, subrayó la necesidad de hacer llegar ayuda humanitaria a la zona, donde 70.000 personas han muerto desde el inicio del conflicto y más de un millón han sido desplazadas.

En ese "escenario de desesperación", los ministros del G8 reafirmaron su "compromiso de apoyar una transición política" que "cumpla con las aspiraciones del pueblo sirio y le permita determinar democráticamente y con independencia su futuro".

Los países reunidos en Londres divulgaron también hoy un "acuerdo histórico" para combatir la violencia sexual en zonas de conflicto, un plan que financiarán con 23 millones de libras (27 millones de euros).

Hague, ministro de Exteriores de la nación anfitriona de la cumbre, junto con la actriz estadounidense Angelina Jolie, embajadora de buena voluntad de Naciones Unidas, anunció la medida en una rueda de prensa paralela.

Los ministros reunidos en la capital británica resaltaron la necesidad urgente de "tomar medidas para acabar con la cultura de la impunidad" sobre agresiones sexuales en zonas de conflicto y "reforzar la legislación" en esa materia.

"Las violaciones y otras formas de violencia sexual en conflictos armados son crímenes de guerra y constituyen una vulneración grave de la Convención de Ginebra", subrayaron los miembros del G8, que recordaron que esas agresiones "afectan a una gran cantidad de mujeres y niñas, así como a hombres y niños".

Como resumió Angelina Jolie, "las violaciones no son un asunto que afecte solo a las mujeres, sino que se trata de un problema global, que debe ocupar lo más alto de la agenda política".

TEHERÁN, 11 ABR (EFE).- El exnegociador nuclear y director del Centro de Estudios Estratégicos del Consejo del Discernimiento de Irán, Hasan Rohani, confirmó hoy su candidatura a la Presidencia, informó la televisión oficial en inglés, PressTV.

Rohani, que cuenta con el apoyo del Partido de la Moderación y el Desarrollo de Irán, anunció que prepara una "carta de los derechos civiles" que llevará adelante si gana los comicios del próximo 14 de junio, con un programa "constructivo".

"Vengo para establecer un Gobierno que defienda la dignidad del Irán islámico, que salve la economía nacional, tenga una relación constructiva con el mundo y resucite la moralidad en la sociedad", dijo Rohani, un clérigo musulmán chií que fue que fue el principal negociador en materia nuclear de Irán entre 1989 y 2005.

Rohani, que destacó en los periodos presidenciales de Ali Akbar Rafsanyani y Mohamad Jatami como un práctico y efectivo negociador internacional, tiene que ser previamente admitido, como el resto de la veintena de aspirantes que han anunciado su candidatura a la Presidencia, por el poderoso Consejo de Guardianes de la Revolución.

Aunque no se le cataloga entre los ultraconservadores principalistas del sistema islámico, Rohani es próximo al líder supremo, ayatolá Ali Jamenei, y ya hace un mes defendió la necesidad de reforzar los partidos políticos en el país para que tengan un papel destacado en la sociedad.

Cuando faltan poco más de dos meses para las elecciones presidenciales en Irán, que en principio podrían ser dominadas por los principalistas cercanos a Jamanei, el panorama está muy abierto, antes de la inscripción de candidatos, que tendrá lugar entre el 7 y el 11 de mayo.

Mientras los conservadores se agrupan en coaliciones que intentan sin éxito decidir candidatos de consenso, el sector cercano al presidente, Mahmud Ahmadineyad, trata de promover como aspirante al más cercano asesor del gobernante, Esfandiar Rahim Mashai.

Sin embargo, Mashai tiene pocas posibilidades de ser admitido por el Consejo de Guardianes, en el que algunos clérigos lo consideran un "hereje" y han llegado a decir que está "poseído por demonios" por mantener posiciones doctrinales y en materia social que perturban las estrictas posturas religiosas de este sector.

Ante la posibilidad de que Mashaei quede marginado de la batalla electoral, el entorno del presidente tiene un aspirante, aparentemente más aceptable para el clero, el ministro de Carreteras y Urbanismo, Ali Nikzad, al que el Consejo de Guardianes sí podría dar el plácet.

Ahmadineyad finalizará su periodo en la Presidencia con estas elecciones, al haber cubierto los dos mandatos de cuatro años que le permite la Constitución.

CIUDAD DEL VATICANO, 11 ABR 2013 (AFP) - El papa argentino Francisco rindió homenaje este jueves a los 50 años de "compromiso" por la paz que significó para el mundo la encíclica "Pacem in terris" (Paz en la tierra) de Juan XXIII, publicada tan sólo seis meses después de la crisis de los misiles en Cuba y que Ilevó al planeta al borde de una guerra nuclear.

Dos meses antes de morir, el 11 de abril de 1963, Juan XXIII presentó una de las encíclicas más importantes del siglo XX, la primera dirigida no sólo a los católicos y religiosos de todo el mundo, sino "a todos los hombres de buena voluntad", un mensaje lleno de respeto y tolerancia.

"Que este aniversario sea un incentivo para comprometerse siempre más en promover la reconciliación y la paz", clamó este jueves el primer papa latinoamericano de la historia al recordar el legado del llamado "Papa bueno", quien en la década del 60, pronunció un histórico mensaje por radio para exhortar a los líderes de las dos grandes potencias de entonces, Nikita Kruschev, de la otrora Unión Soviética, y al presidente de Estados Unidos, John Kennedy, para que evitaran un holocausto nuclear.

La grave crisis que se desató por la instalación de misiles nucleares en Cuba coincidió con la apertura en octubre de 1962 del Concilio Vaticano II, la gran asamblea de la Iglesia, cuyas prioridades eran la búsqueda de nuevas formas de relación de la Iglesia con el mundo moderno y cambiante.

En el testamento espiritual de Juan XXIII, cuyo estilo humilde y convivial recuerda mucho el del argentino Francisco, el líder de la Iglesia católica durante una parte de los años de la Guerra Fría, condenaba la guerra como instrumento de justicia y manifestaba su convencimiento de que la paz no es una utopía.

La encíclica se convirtió en un punto de referencia para la Santa Sede, promotora de la paz y el diálogo en las relaciones internacionales, principios que el nuevo Papa, elegido el pasado 13 de marzo, empezó ya a defender, según pidió en su primer mensaje de Pascua desde la plaza de San Pedro.

CIUDAD DEL VATICANO, 11 ABR 2013 (AFP) - El Vaticano desmintió el jueves que el papa emérito Benedicto XVI se encuentre gravemente enfermo como aseguraron la víspera medios de prensa españoles tras aparecer muy agotado durante el histórico encuentro a finales de marzo con su sucesor, el argentino Francisco.

Los rumores sobre el grave estado de salud del primer Papa que renuncia en la era moderna se multiplicaron este mes por las dificultades que mostró al caminar, encorvado y ayudado por un bastón, para acoger el 24 de

marzo pasado a Francisco en la residencia veraniega de Castel Gandolfo, donde se retiró para meditar y rezar desde el pasado 28 de febrero.

Según una veterana periodista española, autora de varios libros sobre el Vaticano, las noticias que tiene sobre el estado de salud del Papa emérito, quien aún reside en el palacio apostólico a 30 kilómetros de Roma, son "que está bastante mal" y "que tiene algo grave", sin dar mayores detalles.

Para el portavoz del Vaticano, padre Federico Lombardi, la periodista se basa sólo en las imágenes transmitidas por la televisión y partir de ellas "empezó a especular", dijo.

"El Papa asumió un pontificado difícil a una edad elevada. Era una persona anciana que tuvo que trabajar muy duro", explicó Lombardi.

Benedicto XVI cumplirá 86 años el próximo 16 de abril y desde la reunión con Francisco evita aparecer en público.

En mayo deberá trasladarse al monasterio Mater Ecclesiae, en los jardines del Vaticano, con lo que inicia una inédita convivencia entre dos Papas dentro de las murallas del Estado más pequeño del mundo.

Aún antes de su renuncia, medios de prensa aseguraban que el Papa alemán sufría de enfermedades graves, entre ellas cáncer y problemas de corazón, ya que en varias ocasiones públicas se le veía muy agotado.

Lombardi desmintió regularmente esas noticias, aunque reconoció que el Papa se quejaba de cansancio a pesar de que se esforzaba por cumplir su apretada agenda, en particular durante su último viaje a Cuba y México en marzo del 2012.

WASHINGTON, 11 ABR (EFE).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió hoy sobre los "riesgos financieros" derivados de políticas monetarias expansivas que pueden generar "burbujas de activos" en busca "de mejores retornos".

Entre esas políticas monetarias expansivas mencionó los bajos tipos de interés, la compra masiva de bonos para reducir los tipos a largo plazo o la inyección de liquidez en el mercado bancario para estimular el flujo de crédito.

"Unos bajos tipos de interés prolongados pueden afectar la rentabilidad y solvencia de las instituciones financieras" e inducir a "una excesiva toma riesgo en busca de mejores retornos que den lugar a burbujas de activos", indicó el FMI en los capítulos analíticos de su informe de Estabilidad Financiera Global.

Los técnicos del Fondo apuntaron que, a consecuencia de ello, "los riesgos sobre la estabilidad financiera pueden estar trasladándose hacia los fondos de pensiones o compañías de seguros".

Asimismo, recomendó a las autoridades que tengan una política de comunicación clara y anticipada cuando se decida abandonar las políticas expansivas "sin precedentes" aplicadas por los bancos centrales de las economías avanzadas en los últimos años.

"En el ciclo actual, así como en anteriores, los bancos centrales tendrán que subir los tipos de interés en algún momento para garantizar la estabilidad de precios", explicó el Fondo.

Los tipos de interés de los principales bancos centrales de las economías avanzadas se encuentran a niveles extraordinariamente bajos para tratar de estimular la recuperación.

Ante esta situación, señaló que, llegado el caso, los bancos centrales deberían poner en práctica una política comunicativa clara para dar tiempo a los agentes económicos a "ajustarse" y plantear una subida de tipos "gradual y anticipada".

Advirtió, especialmente, "los riesgos de contagio a otros países o mercados" de producirse "diferencias en los tiempos del ajuste monetario" entre estos bancos centrales.

No obstante, el organismo internacional valoró los efectos a corto plazo de las políticas monetarias adoptadas por los principales bancos centrales mundiales: el Banco de Inglaterra, la Reserva Federal de EE.UU. (Fed), el Banco de Japón y el Banco Central Europeo (BCE), que, a su juicio, han permitido reducir las "vulnerabilidades".

Y agregó que deben seguir en curso hasta que "la recuperación esté bien asentada".

Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución